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当地时间4月9日， 在约旦进
行的第19届亚洲杯的一场比赛
中 ， 中国女足以3∶0的比分大胜
菲 律 宾 女 足 ， 并 以 两 战 全 胜
的 成 绩提前一轮从小组赛出线
晋级四强， 同时中国女足也获得
了 2019 年法国 世 界 杯 的 入 场
券 。 去年11月 ， 埃约尔松取代
法国人布鲁诺， 成为中国女足主
教练， 他说： “要让中国球迷以
女足为荣”。

当中国队主教练是个挑战

在成为中国女足主帅之前 ，
埃约尔松曾带领江苏女足获得
2017年的女足超级联赛季军和足
协杯冠军。 另外， 他曾带领冰岛
女足在2013年女足欧锦赛上打进
八强， 创造了冰岛女足的欧锦赛
最佳战绩。 2011年， 在有女足小
世界杯之称的阿尔加夫杯上， 他
率领冰岛女足勇夺亚军。

他刚上任的头几个月， 中国
女足成绩始终起伏不定。 今年3
月的阿尔加夫杯， 中国女足仅凭
最后一场击败俄罗斯， 才避免了
排名垫底的尴尬。

舆论对埃约尔松的批评声 ，
他也是有所耳闻， 但他将此视为
一种动力。 “当中国队的主教练
是 一 个 挑 战 。 ” 埃 约 尔 松 说 ，
“每个人都有自己的观点， 这是
好事 ， 如果大家讨论球队的问
题， 这说明他们关心球队”。

埃约尔松说， 对他来说， 最
重要的工作就是组建一支由表现
好的球员构成的球队， 在国际大
赛 中 展 示 出 应 有 水 平 ， 比 如
亚 洲 杯这样的重要时刻 。 他认
为， 只有做到这样， 才能让球迷
为女足感到骄傲。 “每次队内开
会 ， 每次上场之前的更衣室时
间， 我们都要强调， 让中国球迷
以女足为荣。”

关于冰岛足球的故事

埃约尔松是一名理论和实践
“两翼齐飞” 的主教练。 从2007
年到2013年， 他一直执教冰岛女
足。 除此以外， 他还在2002年至
2014年间一直担任冰岛足协的技
术总监和教练员培训总监。

埃约尔松曾在一篇题为 《冰

岛足球发展的3个诀窍》 的文章
里写道， 冰岛俱乐部注重给年轻
球员以一线队比赛机会。 以前切
尔西前锋古德约翰松为例， 他15
岁效力冰岛超级联赛， 单赛季出
场17次、 进7球， 成为冰岛足球
提携年轻天才的绝佳范例。

埃约尔松说， 对中国足球来
说， 年轻球员完全应该得到更多
机会。 “有时我们更关注的是结

果， 但也许我们更应该让年轻球
员多上场，他们会成长，表现得更
出色，因此需要积累更多经验。”

埃约尔松提到了首战泰国打
入两球、 助攻一球的年轻球员宋
端， 以及他本次带来亚洲杯的国
青队门将彭诗梦和徐欢。 “也许
她们现在还不能和久经沙场的老
将相提并论， 但将来我们会需要
她们。”

埃约尔松表示， 中国足球要
从长远发展着眼。 “中国人口这
么多， 俱乐部财力也很充足， 我
们需要更多女足队员， 需要更多
孩子从更小的时候开始踢球。”

中国女足目前的主力中后卫
之一马君从小爱踢球， 可因为学
校没有女足球队， 直到14岁才进
入市体校的女足， 因为能力出众
15岁即入选国青队。 “实际上这
已经晚了十年。” 埃约尔松说。

埃约尔松提起了冰岛一个小
俱乐部韦斯特曼群岛的故事。 这
个固定居民只有4000多人的群岛
上， 走出了十多个在欧洲各俱乐
部踢球的冰岛球员， 其中不乏为
冰岛女足出场117次打进77球的
传奇球星玛格丽特·劳拉。

“冰岛只有35万人口 ， 但是
有十几个女足俱乐部， 中国有14
亿人口， 有巨大的潜力。 培养更
多的足球人口是关乎未来的蓝
图， 需要很长的时间， 我们要有
耐心。” 埃约尔松说。

据新华社

2018赛季中超联赛战罢五
轮， 以取得五连胜的上海上港队
为代表， 大多数球队在U23新政
面前更倾向于首发一人， 而半数
以上替补U23球员的出场时间不
足十分钟， U23球员使用的 “上
港模式” 似乎正成为联赛主流。

回顾五轮联赛， 除了首轮有
8支球队首发1名U23球员， 此后
四轮首发1人的球队均达到12-13
支。 显然， 大多数球队在尝试变
化后选择了更保守的U23球员
使 用方法 。 上港五连胜高居榜
首， 但在U23球员使用上他们也
是最 “吝啬” 的， 所有6支连续
五轮首发1人的球队中， 他们的
10人次替补都是在最后 10分钟
甚至伤停补时登场 ， 第五轮首
发的张华晨更是仅打了37分钟就
被换下， 上港主帅佩雷拉在手握
一把 “好牌” 的情况下， 显然力
图将新政对球队的 “影响” 降低
到最小。

不过 “上港模式” 并不是赢
球的 “万能钥匙”， 上港的五连
胜更在于其整体实力的强大， 目
前看来， 这一模式对强队似乎更
为奏效。 恒大主帅卡纳瓦罗在首
轮首发2名U23球员却遭遇 “开
门黑 ” 后 ， 果断转为 “上港模

式”， 随后取得了四连胜。 同样
是后四轮采取 “1+2” 模式的北
京国安队取得了3胜1平的战绩，
而一直坚持 “1+2” 的另一支沪
上劲旅上海申花队也取得3胜1平
1负的战绩 （唯一败绩是输给了
上港）， 这四支球队也暂居积分
榜前四位。

对一些整体实力没有那么出
色的球队而言， “1+2” 并非一
试就灵的灵丹妙药， 上赛季大量
使用U23的河南建业队因为种种
原因成了 “落后分子”， 但坚持
五轮使用 “1+2” 只得到了1胜1
平3负的成绩， 同样一直 “1+2”
的贵州恒丰则只有1胜4负的战
绩， 或许塔拉吉奇和曼萨诺可以
考虑下向大连一方队、 北京人和
队的主教练学习一下———虽然后
两者的战绩也很糟糕， 但他们尝
试大胆使用U23球员， 并有了一
些 “回报”： 人和三次2人首发取

得1胜1平1负的成绩， 反而是1人
首发的两战全部告负； 大连前三
轮使用 “1+2” 全部输球， 但近
两场取得两个平局， 特别是第五
轮他们首发了四名U23球员， 创
造了本赛季的单场首发纪录， 汪
晋贤还打入一球。

五轮比赛的替补U23球员有
超过半数是在最后10分钟内登场
“对付” 新政的， 第五轮的26人
中有19人是在最后10分钟内上场
的 ， 河北华夏幸福队还两次用
U23球员换下刚刚换上场的U23
球员， 操作手法令人大跌眼镜，
其锻炼效果如何要打一个问号。
另一方面， 这样的 “对付” 也让
很多球队面对落后的局面无从调
度， “后手” 匮乏让不少忠实执
行 “1+2” U23战术的球队很难
扳回比分， 未来这一现象或许仍
会是很多主帅面临的头号难题。

据新华社

新华社电 西班牙球星托雷
斯9日宣布， 他将在本赛季结束
后离开马德里竞技俱乐部。

托雷斯在当日出席一项活动
时透露， 本赛季将成为其 “在马
竞效力的最后一个赛季”。 他坦
言， 这是一个 “并不容易做出的
决定”。

这名曾经的马竞 “金童” 在
声明中说： “人们说美好的东西
都有一个开始和一个结束。 这个
开始在很多年前到来， 而结束已
然不远。 我希望球迷们能够继续
支持这支球队， 也希望本赛季结
束时我们能捧起一项奖杯。”

托雷斯出身于马德里竞技青
训 ， 并在2001年首次升 入 马 竞
一队 ， 此后逐渐成长为球队队
长。 2007年他以破俱乐部转会纪
录的身价加盟利物浦。 直到2015
年 ， 这 名 曾 辗 转 英 超 、 意 甲
数载的西班牙前锋才重新回到马
竞效力。

但本赛季以来 ， 托雷斯在
球 队 中 的 地 位 大 幅 边 缘 化 ，
仅在10场比赛中获得首发。 而马
竞主帅西蒙尼此前也曾公 开 表
示 ， 自 己 不 会 挽 留 托 雷 斯 再
留一年 。 缺乏上场时间和主帅
信 任的托雷斯终于做出了再次
离开的决定。

他说： “对我来说， 要第二
次说再见非常艰难， 因为我的想
法是在这里退役， 但有时候一切
并不能如你所愿。 我从体力和精
神上都希望能够继续踢球， 我的
状态很好， 所以我会寻找另一个
去处。”

谈到自己的未来， 托雷斯表
示， 目前他还没有确定的去向：
“现在我会开始考虑各方的邀
请。” 同时他不排除未来在结束
球员生涯后再一次回到马竞来：
“我希望我能有机会回来， 为这
家俱乐部带回一切能令它变得更
好的经验。”

本报讯 （记者 陈艺） 4月10
日， 延庆区冬奥保证性客房接待
酒店———北京妫河·建筑创意区
国际培训中心项目开工建设。 这
一项目的启动， 标志着延庆赛区
冬奥保证性客房接待酒店项目进
入全面建设阶段。

延庆作为冬奥会三大赛区之
一， 会时将承担13180间客房住
宿接待任务， 其中5654间为冬奥
保证性客房。 为满足会时接待需
求， 延庆赛区将新建8家冬奥保

证性客房接待酒店。 目前， 1家
新建酒店完工， 3家新建酒店开
工建设， 其余4家新建酒店年内
将陆续开工建设。

记者了解到， 北京妫河·建
筑创意区国际培训中心项目将建
筑与环境充分融合， 全程贯穿绿
色设计、 绿色建筑、 绿色运营，
综合利用风、 水、 太阳能、 地热
等智能低碳新技术， 营造恬静舒
适的住宿环境， 进一步提升延庆
城市建筑风貌。

图为张华晨被换下（资料图）

延庆启动冬奥接待酒店建设

“金童”将别马竞
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